

# El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA  
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.-TOLEDO.-Teléfono 1981

Índice informativo	
	Páginas
La situación de Málaga, por M. González Cereales.....	6.ª
Se asegura que el Gobierno de Valencia se traslada a Barcelona.....	8.ª
Inglaterra envía a Bilbao un buque de guerra.....	5.ª
El ministro inglés de N. E. dice que el mundo civilizado impedirá la implantación del comunismo en España.....	5.ª
Nuevas noticias sobre la toma de San Pedro de Alcántara.....	8.ª
La Junta de Defensa de Madrid quita carácter obligatorio a la evacuación de la capital.....	8.ª

Año II

Sábado 16 de Enero de 1937

Núm. 156

## San Pedro de Alcántara fué conquistado ayer en el avance hacia Málaga

### Recogida de armamentos y de muertos al enemigo en el frente de Madrid y algunos avances por Algora

**La operación sobre San Pedro de Alcántara.—Un extraordinario acierto táctico de Queipo**

Lisboa, 15.—Radio Club Portugués comenzó hoy su acostumbrada emisión radiando la parte de los rojos, que es bastante curioso. Dice así: «El Ministerio de Marina y Aire, comunica que las fuerzas nacionalistas intentaron un desembarco momentos antes de las siete y media de la mañana de hoy en el puerto de Málaga, utilizando fuerzas terrestres aéreas y navales. Nuestra aviación malogró la tentativa, arrojando varias bombas sobre los buques facciosos y haciendo huir al «Almirante Cervera».

Las noticias que nos llegan de Gibraltar, facilitadas por varias Agencias informativas, anuncian que prosiguen con

gran rapidez los avances de los nacionales por el frente sur. Ayer partieron hacia Estepona, San Pedro de Alcántara y Marbella, que constituyen el principal centro de la residencia de Málaga. El avance se realizó completamente de acuerdo con el plan previsto.

Dieciséis aviones nacionales, en combinación con los cruceros «Almirante Cervera», «Canarias» y otros buques, atacaron los objetivos enemigos. La operación fué dirigida personalmente por el general Queipo de Llano.

Los buques de guerra nacionales, junto con la Aviación, efectuaron un ataque al puerto de Málaga, haciendo creer a los rojos que se pretendía un desembarco de soldados españoles.

De esta manera engañados, concentraron todas sus fuerzas en Málaga, y mientras tanto, se limpiaron los alrededores de Estepona y se tomó el pueblo de San Pedro de Alcántara.

La operación constituye un acierto extraordinario, táctico y estratégico.

El pueblo de Estepona tiene una importancia excepcional. Es punto bien fortificado y con gran afluencia de carreteras.

### Nuestros soldados recogen algunos heridos rojos abandonados en las veredas de Pozuelo y Las Rozas

(Información especial para El Alcázar, por FERNANDO ORS).—Por el sector de El Plantío continúan presentándose milicianos y particulares. En una casa fueron encontradas veinte personas que estaban todavía ocultas porque ignoraban que allí se encontraban ya nuestras fuerzas. Muy emocionadas, abrazaban a los soldados, que las atendieron, porque estaban materialmente extenuadas. Si tardan algún día más en ser encontradas, probablemente habrían muerto de hambre.

Sola, en una casita, fué hallada una anciana que había muerto también por falta de alimentos. Los jefes han ordenado que las Intendencias militares presten asistencia a las familias que se encuentran en esa situación y que han perdido cuanto tenían.

Por las veredas de Pozuelo y Las Rozas recogieron nuestros soldados a milicianos rojos que estaban heridos y que se dirigían a nuestras posiciones para rogar que se les atendiera o fusilase, porque no podían sufrir el tormento de la gravedad de sus heridas. Refieren que sus compañeros les

**Una Patria - Un Estado - Un Caudillo**  
**Una Patria: ESPAÑA - Un Caudillo: FRANCO**



«España y el mundo entero mucho le debe a Navarra,

primer día que empezó la reconquista de España».

(Jota Navarra)

### BOLETIN INFORMATIVO

Salamanca, 15.—El Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo, facilitado a las veinte horas del día de hoy, dice lo siguiente:

Ejército del Norte: Quinta, sexta, séptima y octava divisiones: Sin novedades dignas de mención. Ligeros tiroteos de fusil.

División de Soria: Se ha llevado a cabo un importante reconocimiento ofensivo por nuestra parte en el sector de Algora, cogiendo al enemigo abundante material de guerra y bastantes muertos.

Frente de Madrid: Fuego de cañón y fusilería. Nuestras tropas efectuaron una salida por la parte de Majadahonda y Las Rozas, en la que cogieron al enemigo 50 muertos y mucho armamento. En la Ciudad Universitaria fué rechazado un ataque enemigo.

Ejército del Sur: Se ha llevado a cabo un importante avance en la provincia de Málaga, ocupándose el pueblo de San Pedro de Alcántara y cogiendo al enemigo abundante material de guerra.

En todos los frentes se pasan a nuestras filas numerosos milicianos huidos de las filas enemigas y gran cantidad de paisanos.

abandonaron cuando huían, porque no quisieron detenerse ante el temor de caer en poder de nuestras fuerzas cuando les acosaban rechazando sus ataques. Todos esos milicianos han sido asistidos en nuestros puestos de socorro, y después se les ha hospitalizado.

Nuestra Aviación, a pesar de la poca visibilidad que ofrece el tiempo, ha hecho algunos vuelos de reconocimiento, vigilancia y castigo. Nuestra Artillería despejó también algunas concentraciones que se observaban a distancia, denunciadas por los aviadores.

### Día tranquilo.—Anteanoche fué copado un contingente marxista que intentó un golpe de mano contra el Hospital Clínico

(De nuestro enviado especial señor Tello.) Todo el día de hoy ha transcurrido con tranquilidad en las líneas del frente madrileño. Sólo se oyó el tiroteo de fusil y de cañón acostumbrados.

En las primeras horas de la noche de

ayer, los rojos intentaron un golpe de sorpresa sobre nuestras posiciones del Hospital Clínico, esclavado, como se sabe, en la Ciudad Universitaria. La cuarta bandera del Tercio les dejó llegar hasta relativamente a los rojos que se aventuraron a sorprendernos, causándoles un enorme desastre.

Los pocos marxistas que quedaron con vida iniciaron la huida, y desde entonces no hubo operación alguna de importancia en el frente madrileño.

No sería difícil que esta calma fuera nuncio precursor de próximos avances por nuestra parte.

En 8.ª plana

«Cuando nuestras fuerzas entraron en Pozuelo»

Por Fernando Ors

(Información especial para El Alcázar)